

Pronóstico otoñal con pocas lluvias

Muy de madrugada llegó la estación de Otoño a nuestro país, de acuerdo a lo indicado por el Servicio Hidrográfico y Oceanográfico de la Armada de Chile (SHOA), donde se señaló que el inicio de este nuevo equinoccio se registró a las 6:00 horas de ayer miércoles y se prolongará hasta el jueves 20 de junio. El experto meteorólogo Gianfranco Marcone precisa que: “Para pronosticar cómo se viene una estación del año en Chile, nos preocupamos mucho sobre cómo se mueven los fenómenos conocidos como El Niño y La Niña. Sabemos que estamos todavía bajo los efectos del Niño que tuvo una intensidad muy importante durante el 2023 que nos dejó un año lluvioso”. En efecto, aún están frescos en la memoria colectiva de los chilenos en general y de los habitantes de la zona centro-sur en particular, las desastrosas consecuencias de los frentes de mal tiempo, que incluyeron ríos atmosféricos, con miles de hectáreas de terrenos inundados y daños gravísimos en estructuras públicas, como también gran número de viviendas afectadas.

“Este otoño sería como una etapa neutra que es –entre comillas– normalidad casi absoluta”, puntualiza Marcone.

Respecto a las precipitaciones, el meteorólogo destaca que en el trimestre abril-junio, existe en la zona centro sur, una posibilidad “de que las precipitaciones sean bajo lo normal para la época y, desde la Región Metropolitana hacia el norte tenemos prácticamente condiciones no críticas; es decir, deberíamos tener un otoño dentro de los rangos normales para este período”. Obviamente, y como es natural, se esperan las típicas características climáticas propias del otoño cuando la temperatura va descendiendo paulatinamente, lo cual se irá acentuando, en la medida que nos vayamos acercando a la próxima entrada del solsticio de invierno.

En resumen, si el fenómeno de la Niña sigue manifestándose como hasta ahora, no solamente las precipitaciones serán más bien escasas, sino que existe la potencial amenaza de volver a una sequía, como la que se había prolongado en Chile por más de una década.